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Сегодня мы подготовили для вас 

специальный выпуск объединенной 

многотиражной газеты Октябрьского

района. В этом номере районный ко

митет КПСС информирует трудящихся 

о ходе выполнения решений XIX Все

союзной партийной конференции и 

XXXVI отчетно-выборной партконфе

ренции района.

Ваши отзывы, пожелания и предло

жения о дальнейшем сотрудничестве 

направляйте в Октябрьский РК КПСС.

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ

ДОВЕРИЕ— САМЫМ ДОСТОЙНЫМ
26 марта 1989 года состо

ятся выборы народных депу
татов СССР.

В Октябрьском районе дей
ствуют общественно-полити
ческие центры по подготовке 
и проведению выборов народ
ных депутатов СССР, где 
вы сможете получить допол
нительные разъяснения к За
кону СССР о выборах на
родных депутатов (от 1.12. 
1988 г.), консультации по лю
бым интересующим вас воп
росам, встретиться с канди
датами в депутаты, принять 
участие в дискуссиях, «круг
лых столах», встречах с ру
ководителями района, пред

приятий, депутатами местных 
Советов.

Завершился первый этап 
избирательной кампании. В 
Красноярске создано три из
бирательных округа, прове
дено более 70 собраний тру
довых коллективов, в кото
рых приняли участие 13 тысяч 
человек (они были делегата
ми в общей сложности от 
190 тысяч человек).

Обсуждались 66 кандида
тур, окружными комиссиями 
приняты протоколы на 23 кан
дидата. 9, 15 и 16 февраля 
в городе состоятся окружные 
предвыборные собрания (у 
нас — 15-го), на которых будет 
решено, фамилии каких кан

дидатов войдут в списки для 
тайного голосования.

По Кировскому террито
риальному округу, в состав 
которого входит Октябрьский 
район, выдвинуто трудовыми 
коллективами 6 кандидатур: 
М. В. Шаров — рабочий за
вода «Сибтяжмаш»; В. И. 
Бубко — рабочий судострои
тельного завода; П. В. Поля
ков — профессор КиЦМ; 
P. X. Солнцев — член Союза 
писателей СССР; А. В. Сту- 
калов — генеральный дирек
тор ПО «Искра», В. А. 
Медведев — профессор КГУ. 

Информационно - пропа
гандистский центр Ок
тябрьского района.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

ГЛАВНОЕ-СОЗИДАТЕЛЬНАЯ РАБОТА
ИЗ ПОЛИТИЧЕСКОГО ОПЫТА ПАРТОРГАНИЗАЦИИ

XIX Всесоюзная партийная 
конференция нашла ответы 
на самые жгучие вопросы о 
путях движения советского 
общества к социализму в ле
нинском его понимании, оп
ределила пути перестройки 
работы партийной организа
ции. Главный смысл партий
ной работы — заниматься 
истинно партийными делами: 
политической, организатор
ской, идеологической рабо
той.

Партийное бюро завода 
электромонтажных изделий 
добивается повышения обще
ственно-политической актив
ности всех работающих и с 
помощью этого — улучшения 
работы каждого коммуниста. 
Добросовестное отношение к 
своим профессиональным 
обязанностям, неравнодуш
ное отношение к товарищам 
по работе, к тому, что де
лается на заводе, характерно 
для коммунистов Татьяны Ва
сильевны Булич — слесаря- 
сборщика цеха № 2, Сергея 
Ивановича Дюдина — элек
трослесаря этого же цеха, 
Николая Васильевича Коны- 
шева — слесаря-инструмен
тальщика. Этот список мож
но продолжать.

С целью повышения ответ- 
ртвенности каждого коммуни

ста партийное бюро завода 
использует такие формы ра
боты, как отчеты на партий
ных собраниях о выполнении 
уставных требований рядовы
ми коммунистами и руково
дителями. Не раз держали от
чет перед собранием дирек
тор завода Н. Ф . Дудин, 
главный инженер В. Д. Кусач- 
ков, заместители директора, 
руководители цехов и отде
лов. Члены партбюро прово
дят собеседования с комму
нистами о выполнении ими 
партийных поручений. Оцен
ка деятельности каждого ком
муниста была дана в ходе об
щественно-политической атте
стации, проведенной в 1988 
году.

Однако усилия, принимае
мые партийным бюро к повы
шению ответственности, еще 
не дают ожидаемых результа
тов. Так, завод электромон
тажных изделий, работая в 
условиях хозяйственного ра
счета, при общем выполне
нии договорных обязательств 
по поставкам, не выполняет 
задания по номенклатуре из
делий, не повышает объемы 
и качество продукции. На
чальники цехов, служб мало 
подключают партгруппы к ре
шению вопросов, иногда от
гораживаются от партгрупор

гов, но ведь партгруппа наде
лена правом контроля, и ком
мунисты партгруппы — поли
тические вожаки в своем кол
лективе.

Тяжелыми остаются усло
вия труда, требуется рекон
струкция цехов, нужны ком
наты отдыха, бытовки, и это 
не мелочи — политика. По
ворот к человеку, его нуж
дам становится первоочеред
ным делом партийного бюро, 
профсоюзного комитета, каж
дого коммуниста.

Эти вопросы неоднократно 
обсуждались на партийных 
собраниях. Но, несмотря на 
всю важность критики, глав
ное сейчас — созидательная 
работа, а партийная органи
зация чаще ищет причины не
сделанного, а не методы, как 
сделать. Принято немало хо
роших решений, однако под
линную ценность они обре
тают тогда, когда слово пре
вращается в дело. И комму
нисты завода дружной кол
лективной работой старают
ся проявить себя.

Из 43 работающих комму
нистов 18 — рабочие. Это пе
редовики производства, вы
полняющие плановые зада
ния, принимающие активное 
участие в жизни коллектива.

(Окончание на 2-й стр.).

РЕШАЕМ СОЦИАЛЬНЫЕ ЗАДАЧИ

1 февраля ваш корреспон
дент встретился с первым
секретарем Октябрьского РК 
КПСС Николаем Филиппови
чем РЫЧКОВЫМ . Предлагаем 
вниманию читателей изложе
ние беседы с ним.

— Николай Филиппович, 
расскажите, пожалуйста, о са
мом важном событии 1988 го
да, об успехах, находках, а 
возможно — о трудностях, 
неудачах.

— Для партии, всего наро
да самым важным событием 
прошлого года стала, во-пер
вых, X IX партийная конфе
ренция. Она углубила задачи 
перестройки, определила по
литические методы руковод
ства — тем самым дала 
ориентиры по перестройке 
партийно-политической ра
боты. Во-вторых, XXXVI 
районная партконференция, 
которая прошла с учетом тре
бований Всесоюзной конфе
ренции достаточно демокра
тично. С трибуны этого фо
рума открыто звучала объек
тивная критика в адрес РК 
КПСС. Таково право комму
нистов оценивать работу 
парткомов. Отрадно, что про
буждается активность в ря
дах партийцев.

В ходе отчетно-выборной 
кампании высказано около 
700 предложений и заме
чаний по деятельности пар
тийных, профсоюзных, хо
зяйственных организаций, 
правоохранительных органов 
и т. п. После партконферен
ции мы коллегиально с уче
том мнений актива приняли со
ответствующее постановление 
по их реализации.

Конечно, неизбежны серьез
ные трудности. И первая из 
них — мы еще не научились 
работать в условиях демок
ратии. Все за то, чтобы ре
шать вопросы, но когда тре
буется выполнение дела, пы
таются сложить заботу на 
чужие плечи. В настоящий 
момент принижена ответст
венность на всех уровнях.

— Сегодня, в условиях де
мократизации общества, гла
сности, реформы политиче
ской системы меняются стиль 
и методы партийной работы. 
Какое отражение это находит 
в вашем партийном комите
те?

— В соответствии с доку
ментами, принятыми на XXXVI 
отчетно-выборной партийной 
конференции Октябрьского 
района, главным направле
нием работы для нас являют
ся первичные партийные ор
ганизации. Нужно все усилия 
нашего аппарата направить 
на повышение ответствен
ности «первичек», каждого 
коммуниста.

В первую очередь мы са
ми пытаемся перестроить

свою работу. Вот свежий при
мер: недавно партийно-хозяй
ственный актив мы провели 
с отходом от традиций: не 
было президиума, вели соб
рание я и секретарь; не было 
привычных докладов — лишь 
отчеты хозяйственных руко
водителей за срыв показате
лей истекшего года.

Мы отладили в прошлом 
году посещение и оказание 
помощи партийным организа
циям района. В течение ян
варя этого года состоялось 
45 таких проверок по утвер
жденному графику, I

НА ВТОРОМ 
ЭТАПЕ

ПЕРЕСТРОЙКИ
Важным фактором работы 

остается коллегиальность: пла
новые вопросы, которые вы
носятся на бюро, мы обсуж
даем с партийным активом. 
При подготовке к очередно
му пленуму обсудили все воп
росы, выработали документ, с 
которым обратимся к участ
никам пленума.

— Роль трудовых коллек
тивов, их советов возрастает 
день ото дня. Особенно ярко 
это проявляется при выборах 
руководителей. Как, по-ваше
му, избежать в этих условиях 
группового эгоизма?

— Сейчас во всех трудо
вых коллективах создаются 
советы. Их в районе 71, и 
лишь 22 возглавляют хозяй
ственные руководители. Нача
ло было очень трудное, и 
даже не обошлось без того, 
что в шести коллективах в 
состав СТК не выбрали ру
ководителей предприятий. На 
мой взгляд, это решение оп
рометчиво. Да, СТК пока на 
пути становления, им еще 
предстоит найти область наи
более эффективного приложе
ния своих сил, пока же они 
пытаются браться за все. Но 
очень хотелось бы, чтобы в 
конечном итоге, помимо 
производственных вопросов, 
они больше внимания уделя
ли социально-экономической 
сфере. Чтобы в будущем бы-» 
ло как можно меньше отка
зов, подобных отказу оказать 
помощь в строительстве рай
онного роддома со стороны 
ряда СТК. Мы должны дей
ствовать через партийные ко
митеты, чтобы, они в, свою 
очередь, влияли на работу 
трудовых коллективов.

— Назовите механизмы 
торможения реализации Про
довольственной программы 
на примере взаимодействия 
предприятий Октябрьского 
района и подшефных подсоб
ных хозяйств.

— Известно, что сейчас 
этому вопросу нужно уделять 
первостепенное внимание. В 
1987 году в районе всего 
пять коллективов имели свои 
подсобные хозяйства, в 1988 
году уже 27 коллективов за
нимались вопросами обеспе
чения мясом и молоком своих 
трудящихся. Ясно, что не 
каждый может позволить себе 
содержать подсобное хозяй
ство. Как быть?

Мы можем рекомендовать 
заключение договорных обя
зательств, вклад средств в 
развитие хозяйств на селе. 
Например, как может решать 
этот вопрос, хотя бы частич
но, ваш институт? За счет 
привлечения бойцов ССО ве
сти строительство каких-то 
объектов в совхозах и колхо
зах и за счет этого получать 
прибавку к столу. Это, конеч
но, трудно, но выхода нет 

каждый коллектив должен 
научиться вести дело так, 
чтобы любой труженик полу
чил в течение года 20 кг 
мяса и мясопродуктов. Или 
научные подразделения — по
чему бы им не пойти на зак
лючение прямых договоров?

— Ваша позиция в разви
тии основных стратегических 
направлений деятельности 
районной парторганизации?

— В социальной области 
для нас в данный момент 
значимо решение следующих 
вопросов. Во-первых, жилье. 
В этом году запланировано 
сдать 100 тысяч кв. метров 
жилья, для сравнения — в 
прошлом году 92 тысячи. К 
тому же к 1995 году мы 
обязаны обеспечить желаю
щих участками под индиви
дуальное строительство.

Вторая серьезная проблема 
— детские сады. В текущем 
году мы вводим два детских 
сада, а к 1990 году должны 
обеспечить местами в детских 
дошкольных учреждениях 3,5 
тысячи детей-очередников. 
Для этого потребуется пост
роить 13 детских садов. Поэ
тому в 1990 г. мы сдаем в 
эксплуатацию восемь детских 
садов, а остальные — в 1991 
году.

15 предприятий занимают
ся выпуском товаров народ
ного потребления. Товаров 
культбыта сверх плана выпу
щено на 300 тысяч рублей. В 
сравнении с прошлым годом 
количество увеличилось на 
22%, а в сравнении с 1986 
годом — в два раза. Но все 
еще остро стоит вопрос обе
спечения товарами высокого 
качества.

Нельзя обойти вниманием 
и проблему экологии, и проб
лему нехватки объектов соц
культбыта, и проблему рабо
ты общественного транспорта, 
поддерх<ания правопорядка и 
содержания района. С нашей 
стороны им будет уделено 
максимум внимания.

— В связи с этим — ос
новные проблемы, над кото
рыми сейчас вы работаете? 
Как вы оцениваете уровень 
инфраструктуры района, како
вы ее перспективы?

— С удовлетворением хочу 
отметить, что в текущей пя
тилетке все же наступает пе
релом. Сданы в эксплуатацию 
поликлиника, телеграф, откры
ты Дом быта, Дом 'проката, 
магазин «Молоко», три дет
ских сада, здание АТС по 
улице Новосибирской под 
монтаж оборудования. Список 
можно продолжить (смотрите 
колонку «Цифры и факты» — 
ред.). А проблемы, над кото
рыми я работаю, неотделимы 
от задач парторганизации 
района, о которых и шел 
наш разговор.

Интервью провела 
Л. АНТОЛИНОБСКАЯ»
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ГЛАВНОЕ- 
СОЗИДАТЕЛЬНАЯ

РАБОТА
(Окончание.

Начало на 1-й стр.).
Четыре партийные группы, 
действующие на заводе, не 
стали пока той решающей 
силой, которая обеспечивает 
успех перестройки непосред
ственно в бригадах, на уча
стках, рабочих местах.

Гласность и демократиза
ция внутрипартийной жизни 
становятся нормой. Партий
ные собрания практически все 
проводятся открытыми, даже 
при разборе персональных 
дел коммунистов. Руководи
тели отделов служб выступа
ют в первичных трудовых 
коллективах, отвечают на 
вопросы рабочих. Сократи
лось количество совещаний 
и заседаний, больше вопро
сов стало решаться на месте 
с конкретным человеком. Пар
тийное бюро завода активно 
использует такую форму ра
боты, как «Дни трудового 
коллектива».

В период развития внутри
производственной демокра
тии особое место отводится 
совету трудового коллекти
ва, который реально должен 
стоять во главе коллектива. 
Созданный на заводе совет 
смеете с партийным бюро 
все проблемы решает с рав
ной долей ответственноеги. 
Партбюро не диктует совету 
трудового коллектива, а до
бивается, чтобы коммунисты, 
входящие в него, а их там 14, 
четко исполняли программу 
деятельности совета, уделяя 
главное внимание повышению 
уровня организаторской и по
литической работы в первич
ных трудовых коллективах, 
разьяснению необходимости 
укрепления трудовой дисцип
лины, борьбе за конечный ре
зультат.

Новые условия хозяйство
вания требуют расширения 
знаний по экономике, управ
лению производством — это 
непременное условие для пе
рехода к экономическому ме
тоду управления. Партийное 
бюро завода вопросы эконо
мической учебы держит под 
постоянным контролем,

В. ПУСТУЕВ,
секретарь парткома ЗЭМИ.

ЦИФРЫ и 
ФАКТЫ

В 1989—90 годах будут 
введены следующие меди
цинские учреждения: три
женских консультации; про
филактории управления тор
говли, ПО «Красноярскгеоло- 
гия» и ПО «Искра»; аптека, 
магазин «Оптика», госпита
ли ветеранов войны и тру
да и гарнизонный.

В эти же годы намечен 
ввод предприятий торговли и 
общественного питания; ма
газин «Хлеб», два магазина 
«Молоко», кулинария, два 
продмага, кафе в Академго
родке.

Подарком жителям района 
станут и предприятия быто
вого обслуживания; рембыт- 
техника, два КБО, библиоте
ка, билетные кассы, сберкас
са.

На освобождающихся пло
щадях предлагается раз
местить магазин по продаже 
мяса и мясных полуфабрика
тов (по ул. Высотной), «Дет
ский мир», хозяйственный 
магазин.

В районе все еще не хва
тает аптек, молочных ма
газинов, отделений связи. 
Обеспеченность школами со

ставляет 78,7 проц., детски
ми садами и яслями — 
/9,2 проц., больницами — 
17.8 проц., поликлиниками —
94.0 проц., предприятиями 
бытового обслуживания —
62,4 проц., торговыми по
мещениями — 79,8 проц.

Детский образцовый кукольный театр «Петрушка» 
клуба художественной самодеятельности производ
ственного объединения «Искра» находится сейчас в 
юношеском возрасте. Ему чуть-чуть за двадцать. И, 
как всякая творческая- личность, «Петрушка» не 
терял времени даром.

На его счету немало спектаклей, любимцев публи
ки и истинных приверженцев театрального искусст
ва. Даже с Сергеем Образцовым «Петрушка» встре
чался. Его показывали по краевому и Центральному 
телевидению, он — завсегдатай уличных праздников.

Сейчас в работе постановка «Золотой колосок». 
Недавно юные кукловоды проводили благотворитель' 
ные спектакли, сбор от которых — в сумме 50 руб
лей перечислили в фонд помощи Армении. Кстати 
сказать, это были единственные платные спектакли.

Большая заслуга в том, что театр, не теряя своей 
популярности, пробуждает лучшие струны детской 
души, принадлежит режиссеру Зинаиде Прокопьев 
не Абросимовой. Наверное, это трудно — учить ис
кусству кукловода все новых и новых ребят. Ведь 
увлечь, заинтересовать — это еще не все. Главное— 
что и везде — привить трудолюбие. Здесь и куклы 
самим приходится делать, и «оживлять» их, и мно
го другой мелкой повседневной работы. Но режис
серу в большинстве случаев это удается.

В . М И Х А Й Л О В А .

ШАГИ ХОЗРАСЧЁТА В НАУЧНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ

S P 4  U U W  —  
И О Е И  H R U U U

С 1 декабря 1987 года красноярский институт «Пром- 
стройНИИпроект» работает в условиях полного хозрасчета 
и коллективного подряда. Институт является комплексным 
и включает научно-исследовательскую, проектную и кон
структорскую части. Решение о переводе его на новые 
условия хозяйствования в числе 24 институтов строитель
ного комплекса страны было принято Госстроем СССР 
в июле 1987 г.

Решением совета трудо
вого. коллектива института 
была принята первая модель 
хозрасчета. Коллектив на
учной части института успеш
но справился с планом это
го года. Выполнено работ на 
сумму 1792 тыс. рублей при 
плане 1685 тыс. рублей, по
лучена прибыль в сумме 
258,9 тыс. рублей. Объем 
хоздоговорной тематики • в 
плане НИР составил 1137,8 
руб. Экономическая эф
фективность от внедрения 
НИР составила 4,25 руб. 
на рубль затрат.

Все подразделения инсти
тута работают на коллектив
ном подряде. Это позволи
ло без увеличения числен
ности сотрудников увеличить 
обьемы работ на 32,9%, 
рост выработки составил 
27,2% при росте заработ
ной платы на 13,4%. Кол
лектив успешно решает воп
росы социального развития.

Однако успехи коллекти
ва не пришли сами собой. 
Работа по повышению эф
фективности деятельности

института, усилению его влия
ния на ускорение научно- 
технического прогресса в 
строительстве, осуществле
нию демократизации управ
ления началась еще до пе
рехода на новые условия хо
зяйствования.

Еще в 1986 г. были вы
делены приоритетные направ
ления научно-технической 
деятельности коллектива: 
комг1лектно-блочная систе
ма строительства; конструк
ции промышленных зданий; 
строительные материалы, в 
том числе на основе отхо
дов производства; регио
нальные решения фундамен
тов; техническое обслужи
вание строительных машин.

Выделение основных на
правлений позволило совер
шенствовать структуру на
учной и конструкторской ча
стей института, ликвидиро
вать неактуальную и второ
степенную тематику. Если в 
1984 г. в плане института 
было 118 мелких тем, то в пла
не 1987 г. стало 33 темы. 
Основу плана института 1988

года (до 88%) составляли 
работы по основным направ
лениям деятельности инсти
тута.

В то же время это позво
лило институту включиться 
в реализацию важнейших 
научно - производственно
технологических программ в 
строительстве, утвержден
ных постановлением Гос
строя СССР, таких, как «Блок- 
комплект», «Утеплитель», 
«Цемент-90».

Большое внимание уде
ляется вопросам научного 
обеспечения проектов, а 
также доведению научных 
разработок до изготовления 
опытных образцов. Такие 
разработки пользуются на
ибольшим спросом потреби
телей. Об этом говорит уча
стие института в «Ярмарке 
НТД-88» — продаже научно- 
технических разработок по 
строительству на ВДНХ 
СССР. В числе научно-тех
нических разработок, реа
лизованных на ярмарке, с 
общей суммой договоров око
ло 1 млн. рублей, 5 цехов 
по выпуску плит пазогреб
невых перегородок в комп
лектно-блочном исполнении, 
техническая документация 
на действующее отделение 
химдобавок также в комп
лектно-блочном исполнении, 
анализаторы масла и гидро
затворы с изготовлением, 
отладкой и монтажом.

С 1986 года в институте 
созданы и работают советы 
трудовых коллективов (СТК). 
Советы действуют в трех 
уровнях: совет трудового
коллектива института, сове
ты трудовых коллективов 
частей института (научной
проектной и конструкторской) 
и советы трудовых коллек
тивов отделов и лаборато 
рий. СТК руководствуются 
в своей работе утвержден
ным на конференции трудо 
вого коллектива «Положе
нием».

По-прежнему не устране
но влияние министерства 
при формировании госза
казов: госзаказ выдается
не на весь комплекс работ, 
а только на 1 год. Отсутст
вует 'конкурсность на полу
чение госзаказа , и его льгот
ное обеспечение ресурсами

Необходимо дальнейшее 
совершенствование работы 
коллектива, переход на вто
рую модель хозрасчета 
арендный подряд, развитие
творческой инициативы.

Первые результаты работы 
позволяют коллективу не 
успокаиваться на достигну
том и с уверенностью смот
реть в будущее.

В. СТЕПАНОВ
секретарь партбюро ин 
ститута «ПромстройНИИ 
проект».

ЗА СЧЁТ ПРИБЫЛИ
Какой самый "главный вопрос, связанный с производ

ством, я решил в ушедшем 1988 году? Ответить очень 
Трудно потому, что главных вопросов было очень много 
и выбрать какой-либо из них практически невозможно. 
Один вопрос — это социальная сфера, второй — про
изводственная; они между собой тесно связаны: без ре
шения первого вопроса невозможно решить второго.

В очереди на квартиру у нас стоял 41 человек — 
каждый четвертый член коллектива. Строительство сов
местного 90-квартирного дома позволит снять всю оче
редь по ПМК-9 на получение и улучшение жилищных ус
ловий. И что самое интересное — мы будем строить его 
за счет собственной прибыли, т. е. без централизованных 
источников от своего обьединения, а значит, и государст
ва. Все это стало возможным благодаря переходу на ра
боту по второй модели хозрасчета. Вот и подтвержде
ние моих слов о том, что один вопрос, а именно — 
производственный — неотделим от социального. Вот то 
главное, что было решено в 1988 году. Если обьединить 
эти два вопроса в один, то на первое место выходит од
но слово: перестройка. Именно с нею связана вся дея
тельность в прошедшем году не только нашего коллекти
ва, но и всех отраслей хозяйства нашей страны.

Лично для меня важный вопрос — перестроиться са
мому, именно перестроиться, а не подстроиться под пе
рестройку. Если говорить прямо, то для меня это очень 
сложно — переходить от авторитарного, указующего ме
тода работы к демократическому, избавляться от других 
методов работы, не совместимых с сегодняшними тре
бованиями.

Но перестроиться необходимо, или освободить свое ме
сто другому, который будет коллегиально управлять. Уп
равлять. а не руководить производством. А уходить в 
данный период не хочется, потому что за.шесть лет ра
боты привык к коллективу. Хочется оставить о себе доб
рую память в ПМК: обеспечить жильем рабочих, которые 
стоят на сегодняшний день в очереди, построить хоро
шую базу, то есть создать условия для нормальной рабо
ты коллектива. В. ЛЮБЧЕНКО,

• и ,... ..... . начальник ПМК-9.

ПЛАН 
ВЫПОЛНЕН

Наш коллектив долгие го
ды не выполнял государствен
ный план. В 1988 году на
ступил переломный этап. 
Были созданы комплексные 
хозрасчетные бригады, кото
рые работали по конечному 
результату с применением 
КТУ, сделаны первые шаги по 
введению в бригады инже
нерно-технических работни
ков, с учетом наработок кор
ректировались положения об 
оплате труда.

Одной из основных при
чин, тормозящих работу де
по, была низкая трудовая 
дисциплина. В связи с этим 
была проведена работа по 
введению в бригадах коллек
тивной ответственности за 
трудовую дисциплину. Рабо
чие поняли, что пришло вре
мя спросить с тех, кто не 
желает качественно и ответ
ственно работать. При этом 
улучшилось качество ремон
та подвижного состава.

Долгое время в депо плохо 
решались социально-бытовые 
вопросы. В 1988 году нам 
удалось решить все вопросы 
в обеспечении детскими са
дами, общежитием, много 
работы проведено по ремон
ту цехов, диспетчерских пунк
тов, административному кор
пусу.

В результате этих меро
приятий значительно снизи
лась текучесть кадров.

И как результат — в 
1988 году все месяцы ста
бильно выполнялся государ
ственный план. Значительно 
перевыполнен план по пробе
гу и выпуску подвижного со
става. По многим показате
лям мы вышли на среднерес
публиканский уровень. Но 
многие вопросы пока не ре
шены. В этом году мы пла
нируем продолжить работу 
по внедрению бригадного 
подряда, переходу предприя
тия на полный хозрасчет. 
Нам предстоит решить мно
го бытовых вопросов, таких, 
как открытие медпункта, 
строительство лечебно-оздо
ровительного комплекса, от
крытие комнат отдыха, и 
много других вопросов.

Перед нами ставится за
дача скорейшего выхода де
по на проектную мощность, 
в связи с этим численность 
подвижного состава увели
чится на 30 троллейбусов, 
соответственно значительно 
увеличится количество рабо
тающих.

Много предстоит потру
диться по вопросам улучше
ния организации труда.

А. ВОЛЬФ,
директор троллейбусного 

депо № 2.

Перед вами ведущий на
учный сотрудник лаборато
рии молекулярной спектро
скопии Института физики 
Александр Втюрин. Он и 
группа ученых-коллег зани
маются научными изыскания
ми по теме «Оптика и 
спектроскопия кристаллов».

Фото Л. Шостак,
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ЗА ЧТО МЫ ЛЮБИМ 
СВОЙ РАЙОН

РАССКАЗЫВАЮТ

В. С. Жигалов, председа
тель месткома Красноярско
го НЦ СО АН СССР:

— Что особенно прельща
ет — это значительный ин~ 
теллектуальный потенциал 
населения нашего района, на 
территории которого распо
ложены многие научно-иссле
довательские учреждения. 
И нельзя не сказать о том, 
что экологическая ситуация 
у нас несравненно благо
приятнее, чем в других мес
тах.

Но такая проза жизни, 
как, скажем, снабжение про
дуктами или же развйтие 
спортивной базы в районе, 
видится в гораздо менее 
выгодном свете, чем в рай
онах, где расположены про
мышленные предприятия. Раз
говоры на эту тему уже на
били оскомину, но трудно 
удержаться и не упомянуть 
об этом еще раз. А сфера 
бытовых услуг, а телефон
ное снабжение... На примере 
хотя бы Академгородка с 
населением около 8 тысяч.

Возмущение вызывает от
крытие «винных точек». Что 
уж там говорить, когда да
же в Академгородке, впопы
хах обьявленном в свое 
время зоной трезвости, в ма
газине рядом со школой 
продают водку. С наступле
нием лета вереница пьяниц 
потянется в зеленую зону. 
И уж коли разговор зашел 
о зеленой зоне, хорошо 
было бы оборудовать спуски 
по крутым склонам на ени
сейский берег в районе 
Академгородка, чтобы они 
стали доступными для всех.

Ф. Мягков, пятиклассник 
школы ГФ 41:

— Хорошо, что в нашем 
районе воздух не такой 
грязный. Недавно был в 
Кировском, там дымит ог
ромная труба, как у бани. 
Зловещая такая. А к нашему 
району подступают леса. 
Хоть, по правде сказать, они 
уже замучены, но все-таки 
живая природа.

И еще одно меня беспоко
ит, потому что я сам хокке
ист команды «Радуга». В на
шем районе так мало ста-

НАМ ЖИТЕЛИ

дионов, разных спорткомп
лексов, где могли бы зани
маться все, кто хочет. Вот 
и нашу хоккейную коробку 
снесли под экологический 
институт, а новую строят 
не спеша и неряшливо, хо
тя дело не терпит.

Г. Г. Малыкина, повар:
— Раньше я жила в Севе- 

ро Западном районе, а те
перь живу и работаю в Ака
демгородке. С прежним мес
том жительства никакого 
сравнения. В том, что жизнь 
в Академгородке организо
вана лучше, основная заслу
га, я думаю, руководства 
К р а с н о я р с к о г о  НЦ СО 
АН СССР. Здесь и снабже
ние, и условия жизни мне 
очень нравятся. Казалось 
бы, один район, а такая 
разница!

Ю. Матвеев, студент юри
дического факультета КГУ:

— Не думаю, чтобы ус
ловия жизни, развитость со
циальных инфраструктур в 
нашем районе принципиаль
но отличались от положения 
дел в любой другой части 
города. Это-то и удручает.

Но у Октябрьского района 
есть бесспорное достоинст
во — более свежий воздух, 
более менее белый снег. Ря
дом леса, которые, являясь 
зоной отдыха горожан, со
вершенно никак не использу
ются с коммерческой точки 
зрения и с точки зрения 
расширения сферы услуг: 
почему бы не устромть про
довольственные киоски, 
пункты проката спортивного 
снаряжения. И просто стран
но говорить о том, что в 
нашем районе нет не толь
ко ресторана, но и прилич
ных бара или кафе, где мож
но было бы приятно прове
сти время.

Этого нет. Но есть теперь 
Дом проката по ул. Копыло
ва, троллейбус ГФ 6 заходит 
в Ветлужанку, автобус !Ф 42 
«А» возит до университета, 
скоро откроется новый род
дом. То есть отдельные из 
многочисленных насущных 
забот рядового человека 
как-то разрешаются. А  нам, 
как обычно, чего-го не хва
тает для счастья.

ПЕРЕКЛИЧКА ВУЗОВ
1 ЯНВАРЯ 1969 года был 

образован Красноярский 
госуниверситет. В конце 
февраля, после зимних сту
денческих каникул он будет 
праздновать свой 20-летний 
юбилей. Как вырос универ
ситет за эти двадцать лет?

В 1969 году на четырех 
факультетах университета: 
физическом, юридическом, 
математическом и биолого
химическом — числилось 
1063 студента, в 1989 го
ду — 3075 на восьми, фа
культетах (физическом, юри
дическом, математическом, 
биологическом, химическом, 
экономическом, филологиче 
ском,
ческом). На сегодняшний 23 января на университет-

ШАГИ 
В ЗАВТРА

день университет выпускает 
специалистов по десяти спе
циальностям. Всего за 
1969— 1988 гг. выпуск со
ставил 10848 человек.

Обьем научно-исследова
тельских работ, в 1969 году 
исчислялся в 140 тысяч. За 
двадцать лет он вырос до 3 
млн. 413 тыс. Экономический 
эффект в 1988 г. — 210 
тыс. руб. (по сравнению с 

психолого - педагоги- 20 тыс. в 1976 г.).

ской конференции был вы
двинут кандидатом в народ
ные депутаты СССР по 88-му 
территориальному округу 
М ЕДВЕДЕВ ВЛАДИМИР 
АФИНОГЕНОВИЧ, доктор 
экономических наук, профес
сор, зав. кафедрой политэко
номии КГУ.

И еще одни выборы пред
стоят университету в февра
ле — выборы нового ректора 
вместо ушедшего секретарем 
в крайком КПСС Вениамина 
Сергеевича Соколова. Кто из 
нескольких предполагаемых 
общественностью кандидатур 
будет избран — сказать по
ка трудно. Предвыборная 
кампания еще не началась.

В. ЧЕЛАЗНОВА.

ОСНОВНЫМ событием 
прошедшей недели было, по
жалуй, посещение инженер
но-строительного института 
представителями кооператива 
«Жачек» Польской Народной 
Республики. Приезд иностран
цев в Красноярск стал воз
можным лишь недавно, и по
тому налаживание КИСИ кон
тактов с Польшей — дело 
перспективное.

Итак, 27 января в кор
пусе «К» состоялась деловая 
встреча президента коопера
тива Еслава Юшкевича, двух 
его заместителей Мечислава 
Майчана и Станислава Шфа- 
ра с руководством института, 
представителями комитета 
ВЛКСМ и центра студенче-

Заканчивается зимняя 
сессия, и скоро возобно
вятся занятия в к о л 
л е к т и в а х  художе
ственной самодеятельно
сти. Все, кто чувствует в 
себе тягу к прекрасному, 
кто хочет развить свои 
способности и, наконец, 
просто найти друзей и 
единомышленников, могут 
прийти в студенческий 
клуб и выбрать занятие 
по душе. У  кого душа но
ет — пожалуйте в во
кальный класс! Кто любит 
и умеет играть на музы
кальных инструментах — 
приходите в эстрадный ор
кестр или инструменталь
ный ансамбль, где приго-

Большинство из недугов 
человека напрямую связано 
с состоянием его психики. 
Поэтому так важно вовремя 
обратиться к врачу психо
неврологического профиля. 
Единственному в крае дис
пансеру все труднее спра
виться с потоком больных, 
в его кабинетах совсем тес
но. Принято решение в Ок
тябрьском районе открыть 
дневной стационар, где с 
помощью мануальной тера
пии, иглорефлексотерапии, 
массажа, гипноза, лечебной 
физкультуры — нетрадици
онных методов лечения — 
предусмотрена реабилитация 
больных.

НА СНИМКЕ: прием ве
дет психотерапевт Вячеслав 
Леонидович Крженицкий.

СОБЫТИЕ
НЕДЕЛИ

ской инициативы «Студент» 
КИСИ. Были обсуждены де
тали программы пребывания 
наших и польских студентов 
в ПНР и СССР, согласова
но время, сумма обменного 
фонда (450 рублей). Пред
полагается, что студенты бу
дут работать 21—22 рабо
чих дня, а затем будет ор
ганизована недельная тури
стическая поездка. У нас 
польские студенты посетят 
Байкал, затем проедут в 
Москву.

ПРИХОДИТЕ 
СТУДКЛУБ!

дятся трубачи, саксофони
сты, остродефицитные 
тромбонисты, бас- и со- 
логитаристы, пианисты и 
ударники. Тех же, кого 
влечет лицедейство, кто 
хочет средствами сатири
ческих миниатюр бороть
ся с нашими общими не
достатками, приглашаем 
в СТЭМ. Любящим 
красоту движения, яркие 
национальные и экстрава
гантные современные тан-

О с т э л й с ь  нерешенными не
которые вопросы, поэтому в 
конце апреля командир на 
шего отряда поедет в Поль 
шу для уточнения места ра 
боты. Со стороны поляков 
было предложено расши
рить контакты, в будущем 
заключить договор с нашим 
центром «Студент», с други
ми кооперативами города ( 
целью организации совмест 
ных предприятий, коммерче
ских поставок. Наши воз
можности еще не настолько 
велики (центр существует 
всего несколько месяцев), 
чтобы уже сейчас заключать 
подобные договоры. Это де
ло будущего, хочется верить 
что недалекого.

ты открыты двери в хоре
ографический коллектив.

Те, кто находит пре
лесть в песнях у костра 
под гитару, собираются 
организовать свой клуб 
песни, первое его заседа
ние — 21 февраля.

Приходите в студклуб, 
мы расскажем, как стро
ится работа наших «само- 
деятелей», покажем фото
графии, почитаем письма 
выпускников — и вы пой
мете, как много потеряли, 
что до сих нор не с на
ми!

Л. АБРАМОВА, 
художественный руко
водитель КрПИ.

ТРЕВОЖНАЯ 
ХРОНИКА

РАЗВИТИЕ НАУКИ
В Октябрьском районе сосредоточено болеё 40 проц. 

Фото А. Шостак. научного потенциала края и около 60 проц. — города.
Красноярский научный центр СО АН СССР развивает

ся в соответствии со сложившимися здесь научными на
правлениями и проблемами освоения природных богатств 
края. В состав филиала входят 10 научных организаций, 
в которых работают свыше 3000 человек. Среди 918 на
учных сотрудников филиала два академика, четыре чле- 
на-корреспондента АН СССР, 52 доктора и около 380 
кандидатов наук.
КНЦ СО АН СССР является крупным научным центром, 

осуществляющим исследования по широкому спектру 
отраслей науки и координирующим деятельность научных 
учреждений в крае. Подразделение филиала совместно с 
отраслевыми НИИ, вузами и производственными органи
зациями участвует в выполнении программы «Сибирь».

Основные направления фундаментальных исследований 
сосредоточены в области физики, биологии, биофизики, 
лесоведения, химии и химической технологии, теоретиче
ской и прикладной механики и математики, горного дела, 
экономики и гидродинамики.

Филиал является головной организацией по программе 
ускоренного внедрения достижений НТП в народное хо
зяйство края, около 43 проц. всего обьема хоздоговорных 
работ выполняется для его нужд.

За 1988 год по линии уго
ловного розыска допущен 
рост на 265 преступлений, в 
сравнении с 1987 годом эта 
цифра составляет 25 проц. 
На 230 случаев выросли кра
жи личной собственности 
граждан. Квартирные кражи 
увеличились на 109 случаев, 
отмечается большой рост из
насилований, разбоев, гра
бежей, краж государствен
ного имущества, угонов.

В январе текущего года 
обстановка еще более ус
ложнилась. Уже на 18.01.89 
было , совершено столько 
преступлений, сколько за ян
варь 1988 года. Среди них 7 
тяжелых телесных поврежде
ний. 18 разбоев и грабежей, 
7 краж государственного 
имущества, 70 краж личного 
имущества, в том числе 30 
квартирных, 3 угона.

В большинстве случаев ус
ловия для совершения пре
ступлений создают руково
дители предприятий, отдель
ные граждане, руководители 
учреждений. Так, в истекшем 
году на предприятиях и в уч
реждениях района соверше
но 116 краж личного иму
щества граждан путем сво
бодного доступа. Из них в 
политехническом институте 
19, в университете — 10, в 
сельхозинституте — 8, в ин
женерно-строительном — 9, 
в больнице скорой медицин
ской помощи — 15. 46 пре
ступлений совершено в об
щежитиях.

Распространенный харак
тер имеют пьянки. В 1988 
году в медвытрезвитель по
мещено на 940 пьяных боль
ше, чем в 1987-м. Особую 
тревогу вызывают пьянки в 
молодежных общежитиях. И, 
как правило, на этой почве 
совершаются тяжкие пре
ступления. 1 января текуще
го года в общежитии по ул. 
Стасова справляла свой день 
рождения студентка Аанды- 
рева. В итоге она выпала из 
окна 6-го этажа и на месте 
происшествия скончалась. 
На протяжении двух дней 
января (1-го и 2-го) занимал
ся пьянкой студент третьего 
курса политехнического ин
ститута Юрченко. В резуль
тате в два часа ночи на 
лестничной площадке обще
жития он получил двусторон
ний перелом нижней челю
сти. Много преступлений на 
почве пьянства в общежитиях 
телевизорного завода по ул. 
Крупской, 17. В 1988 году 
было выявлено 195 пьяных на 
рабочих местах: из них 58 — 
на маргариновом заводе, 33 
— на мясокомбинате, 20 — 
на овощной базе.

Не выдерживает никакой 
критики техническая укреп- 
ленность ряда предприятий, 
где хранятся материальные 
ценности, крайне плохое ос
вещение, отсутствие контро
ля за злостными алкоголика
ми, которые привлекаются 
для работы. Один из них, на
ходясь в пьяном состоянии, 
22 января пытался изнаси
ловать сторожа ВОХР, кото
рая из-за отсутствия телефо
на не в состоянии была со
общить начальнику караула.

В последнее время боль
шинство руководителей тре
буют оплаты за автомашину. 
Платить нам, конечно, нечем, 
а без этого транспорта не 
обойтись, за каждым вызо
вом — люди со своей бе
дой. В отделе милиции сла
бая техническая оснащен
ность, и нет уверенности, что 
мы ее улучшим за счет на
шего управления. Поэтому 
обращаюсь к руководителям 
крупных предприятий с 
просьбой оказать нам посиль
ную помощь.

В течение суток в дежур
ной части не смолкает те
лефон. Непочатый край ра
боты. В. КУРОЧКИН,

начальник Октябрьского 
РОВД, подполковник ми
лиции.
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ЛЫЖНЯ ЗОВЁТ
С 20 ноября 1988 года районе объявлен конкурс 

по 15 марта 1989 года в «Лыжня-89 зовет!».

Конкурс призывает вас, 
жителей района всех воз
растов, к оздоровитель
ным занятиям, активному 
отдыху на лыжах.

В  декабре прошедшего 
года активно включились 
в смотр спортивные клу
бы вузов и ПО «Искра», 
техникумов и предприятий 
района.

Все на лыжню! Конкурс 
«Лыжня зовет» •— отлич
ный способ обрести за
калку, укрепить здоровье.

9 января закончились 
районные соревнования по 
хоккею с шайбой среди 
детских клубов на приз 
Ц К ВЛ КС М  «Золотая 
шайба»:

Победителями трех воз
растных групп стали 
команды детского клуба 
«Радуга». Молодцы!

16— 21 января прохо
дила спартакиада среди 
преподавателей средних 
учебных заведений и

ГПТУ района по четы
рем видам спорта. В  со
ревнованиях по волейболу 
первыми были препода
ватели КСХТ, вторыми — 
автотранспортники треть
ими — СГПТУ-9. Позд
равляем победителей и 
призеров.

19 января, 2 февраля 
на лыжном стадионе «Ди
намо» и «Рассвет» ПО 
«Искра» прошли лыжные 
соревнования «Вечерняя 
гонка-89» по освещенной 
трассе на три и шесть ки
лометров.

24— 25 января на лыж
ном стадионе «Динамо» 
Студгородка с успехом 
прошли соревнования по 
лыжным гонкам среди 
пионерских дружин рай
она на приз газеты «Пио
нерская правда». Дистан
ции: 5, 3, 2 км, эстафета 
3X3, 3x2.

3 . ГЛАДКОВА,

Жителей Октябрьского
района мы приглашаем 
провести свое свободное 
время в городском Двор
це культуры (пр. Свобод
ный, 48).

Каждую субботу в 
19.30 приглашаем на ве
чера отдыха клуба «Союз
ник» тех, кому за 30, в 
пятницу и воскресенье — 
на дискотеки взрослую и 
детскую в 19 часов и 12 
часов 30 минут.

По воскресеньям в 14 
часов вас ждет литера
турная студия «Дебют», 
которой руководит член 
Союза писателей СССР
Э. Русаков. На встречах 
проводятся разборы но
вых произведений членов 
клуба, обсуждаются . тео
ретические вопросы" Ор
ганизуются встречи с крас
ноярскими поэтами, про
заиками, книголюбами.
Члены студии «Дебют» 
принимают участие в ли
тературных вечерах, кон
цертах и выездных выступ
лениях, поддерживают
творческие контакты с 
другими литературными 
объединениями города и 
края.

Клуб садоводов-любите- 
лей приглашает в первое 
и второе воскресенье каж
дого месяца на свои за
нятия, клуб поможет вам 
в развитии садоводства и 
цветоводства.

19 февраля клуб «Ве
теран» приглашает на 
встречу «Ветераны-крас
ноярцы на фронтах Вели
кой Отечественной вой
ны» в 14 часов в малом 
зале городского ДК. у

16 февраля клуб книго
любов приглашает на за
нятие клуба из цикла «В 
мире прекрасного»: «Ико
нопись Феофана Грека и 
Андрея Рублева».

25 февраля в 13 часов 
заседание клуба гитари
стов «Цыганское музы-

ДОСУГ-  
ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ

кальное исполнение в 
России»; основной зада
чей клуба является про
паганда гитарной музыки 
среди широких слоев на
селения.

23 февраля, в День Со
ветской Армии и Военно- 
Морского флота, в 16 ча
сов приглашаем на кон
курс «А  ну-ка, парни!» 19 
февраля приглашаем на 
большой праздник се
мьи, где вы познакоми
тесь с многодетными се
мьями района.

С 15 марта проводятся 
традиционные н е д е л и :  
детской и юношеской 
книги, «Музыка для де
тей и юношесства», «Театр 
и дети».

Дом культуры «Акаде
мический» приглашает вас 
в театральный клуб. Ос
новные задачи клуба — 
удовлетворение творче
ских интересов и повы
шение общеобразователь
ного уровня участников, 
стимулирование творче
ской активности и органи
зация досуга жителей 
Академгородка. Основные 
формы деятельности: са
модеятельные театральные 
постановки, обсуждение 
лучших отечественных и 
зарубежных драматурги
ческих произведений, твор
ческие встречи с деятеля
ми театра и кино.

Е. ВИЧУЛЕНЕ, 
заведующая внештат
ным отделом культуры.

За редактора 
Л. П. АНТОЛИНОВСКАЯ.

ЦИФРЫ И
ФАКТЫ

ф  Объем промышленного 
производства с начала пя
тилетки возрос на 8,9 
проц., производительность 
труда — на 14,4 проц. 
Восемь предприятий про
мышленности из 14 пере
шли на работу в усло
виях хозрасчета и само
финансирования. Ими 
производится товарной 
продукции £3 проц. от об
щего объема производст
ва. Значительно улучши
лась дисциплина поставок 
продукции но договорам. 
Повысилась до 32,4 проц. 
доля капитальных вложе
ний, направляемых на ре
конструкцию и технерево- 
оружение промышленных 
предприятий.

Ф Объемы производства 
товаров народного потреб
ления за годы пятилетки 
.возросли на 14,8 проц., в 
том числе непродовольст
венных товаров на .10,2 
проц. Освоено более 30 
наименований новых ви
дов продукции. Развива
ется сеть предприятий бы
тового обслуживания. Вве
дены в строй действую
щих 6 новых предприятий 
общей! производственной 
площадью 970 тыс. кв. м. 
Объем услуг возрос на 
11,7 проц. Жителям рай
она оказывается 647 ви
дов услуг. Создано 58 ко
оперативов в сфере услуг, 
319 человек получили 
разрешение на занятие ин
дивидуальной трудовой 
деятельностью. Валовой 
доход составил 214 тыс. 
руб. Дальнейшее развитие 
получила торговля. Вве
дено 3 магазина площа
дью 1832 кв. метра.

ф] Сданы новые производ
ственные мощности в объ
единении «Искра», расши
рена котельная в Северо- 
Западном жилом районе, 
введены корпуса государ
ственного университета, 
теплотехнического инсти
тута, школы селъхозкад- 
ров .Сдано в эксплуата
цию 200,5 тыс. кв. мет
ров жилой площади, вве
дены в строй действую
щих 4 детских дошколь
ных учреждения на 860 
мест, пристройка к школе 
№  41, поликлиники — 
детская стоматологическая, 
студенческая и в КНЦ  СО 
А Н  СССР больницы на 
460 койко-мест. Введена в 
строй действующих АТС 
на 1000 номеров в микро- 
р ай  о н е Ветлужанка, 
сдана строительная часть 
АТС 43/44 на 10 000 но
меров под монтаж обору
дования со сроком ввода в 
1989 г.

Сегодня наш гость — Ла
риса Яновна Козлова, дирек
тор школы № 41 в Академ
городке. Да, да, это та са
мая школа, которая отличает
ся от многих общеобразова
тельных заведений завидной 
материальной обеспеченно
стью и технической оснащен- 
остью. L4 не только. Высокий 

уровень ученических знаний 
стал уже притчей во языцех. 
Судите сами.

Последние четыре года на 
предметных олимпиадах рай
онного уровня ребята этой 
школы традиционно занимают 
все призовые места. В этом 
году среди 14 представите
лей от района на краевой 
тур 13 — ученики 41-й шко
лы. Работая в новосибирской 
международной летней щколе 
«Юный программист» и уча
ствуя в семи конкурсах, ребя
та из Академгородка заняли 
семь первых мест. Академик 
Ершов, руководитель школы, 
назвал этот случай беспреце
дентным, Летом прошлого го
да на международном конкур
се программистов в Болгарии 
наши земляки из 41-й школы 
опять завоевали первые ме
ста, каждый по своей специ
фике.

Действительно, на редкость 
интересна и динамична уче
ническая жизнь в этой школе. 
И о делах и задумках педа
гогов и учеников я могла бы 
писать еще много. Искус ве
лик. Но директор смотрит на 
меня, ожидая вопроса, и я 
делаю серьезное лицо, вспом
нив, что представляю широ
кие слои общественности:

— Лариса Яновна, наряду 
с самыми хвалебными отзы
вами специалистов сущест-

«...ПАШЕМ 
ГЛУБОКО»

вует мнение о вашей школе 
как о парадной, показушной...

— Видите ли, высокий уро
вень ученических знаний ни
когда не может быть дости
жением показушной школы. 
Нашу школу отличает не 
внешний вид, а высокая ква
лификация большинства учи
телей. Еще до принятия ре
формы мы изменили стиль 
работы — обратились к нау
ке, прежде всего к дидакти
ке, и в сочетании с перепод
готовкой кадров это создало 
альтернативу движению ин
туитивному, на ощупь. Нынеш
ние результаты школы — 
итог пятилетнего невероятно 
напряженного учительского 
труда. Но и его можно обес
честить двумя словами: па
радность, показуха. Так мо
гут говорить люди, и получа
са не бывшие у нас. Мы ведь 
не по верхам скачем, а пашем 
глубоко.

— Считаете ли вы, что 
интеллектуальный потенциал 
ученика 41-й школы выше 
среднего?

— Потенциал очень сред
ний, как и в любой школе, ку
да детей специально не отби
рают. Но при такой интен
сивной учительской работе 
наши успехи не уникальны, 
как и популярность школы.

Очень трудно в условиях 
неспециализированной школы 
и сильных учеников не упу
стить, и слабых удержать на

.................   i ~ ........

уровне. Создаем сеть фа
культативов для всех, кто в том 
нуждается. Лекторами приг
лашаем квалифицированных 
ученых, поэтому можно пред
ставить, на какое качество 
знаний ориентируются наши 
ребята. К тому же мы не ско
ваны рамками программы', 
что, естественно, повышает 
интерес к знаниям. К приме
ру, некоторые мероприятия, 
проведенные английской шко
лой: вечер поэтического пе
ревода, вечер А. Ахматовой, 
«круглый стол» по США. 
Преград перед фантазией и 
инициативой нет.

— Довольны ли вы резуль
татами недавно прошедшего 
съезда работников народного 
образования?

— Я не вижу результатов. 
Во-первых, , потому, что на 
сьезде и речи не шло об из
менении содержания образо
вания, крайне необходимом. 
Во-вторых, до сих пор нет 
резолюции этого форума пе
дагогов.

В связи с тем, что систе
ма финансирования школ не 
изменилась, не изменилась и 
моя роль просителя. Ни мето
дическая работа, ни даже ра
бота в области управления не 
отнимают у меня столько сил 
и нервов, сколько хозяйствен
ная деятельность. И все рав
но — большинство благ прио
бретено за счет личных кон
тактов.

Мы благодарим Ларису 
Яновну за интересную встре
чу. Надеемся, что не послед
нюю. Тем более что дирек
тору 41-й школы действитель
но есть что показать, чем уди
вить, чему научить.

Беседу провела
О. МЯГКОВА.

ЖДЁМ НОВОСЁЛОВ
Милые женщины, обратите внимание на это зда

ние. Это не административный особняк. Это новый 
родильный дом. расположенный по проспекту Сво
бодный. такой необходимый и долгожданный. В мар
те планируется сдача его в эксплуатацию. Сейчас 
ведутся последние малярные работы, готовится к 
установке мебель. Многие предприятия района ак
тивно участвуют в завершающем этапе строитель
ства, помогают приблизить день, когда в этом доме 
первые новорожденные звонким плачем заявят о 
своем появлении. Дети весны, дети нежного солн
ца. Пусть они будут счастливы.

Фото JI. Шостак.

Геннадий Васильевич Иг
натьев, 33 года. Всего лишь 
полгода назад оставил пост 
секретаря комитета ВЛКСМ 
инженерно - строительного 
института. Учащийся техни
кума, рабочий, старшина 
погранзаставы, студент, ас
пирант — вот вехи его жиз
ненного пути. А в настоящее 
время — кандидат техниче
ских наук, доцент, член бюро 
Октябрьского РК ВЛКСМ,

ПРЕДСТАВЛЯЕМ 
КАНДИДАТА

Геннадий — обязательный, 
дисциплинированный работ
ник. Основные качества — 
справедливость, преданность 
делу, умение четко поставить 
задачу, самокритичность, 
требовательность к себе и 
окружающим. И это не про
сто строки из характеристи
ки, за каждым словом — 
конкретные дела. Это и вновь 
возрожденное стройотрядов
ское движение в институте, 
первые места в краевом со
ревновании ССО, первый 
опыт обменных отрядов с 
Польской Народной Рес
публикой, 15 научных тру
дов, постоянный поиск новых 
форм учебного процесса.

На сегодняшний день он 
официальный кандидат в на
родные депутаты СССР от 
комсомола. Сейчас он дора
батывает программу, встре
чается с комсомольцами, об

суждает с ними наболевшие 
вопросы. По его мнению, се
годня нужно пересматривать 
госбюджет , страны в пользу 
системы народного образова
ния и воспитания. В его 
программе мысль о том, что 
необходимо выработать еди
ную общегосударственную по
литику, предусматривающую 
защиту экономических и со
циальных прав молодежи, 
как категории наиболее уяз
вимой в условиях экономи
ческой реформы. Кроме того, 
Геннадия волнуют вопросы, 
касающиеся развития регио
нов. Он считает, что всю 
полноту власти в решении 
этих вопросов необходимо 
передать Советам. В про
грамме заявлена позиция в 
отношении жизни малых на
родностей. Сегодня нужно 
создать режим наибольшего 
благоприятствования для со
хранения у\х культуры, тра
диций, реальной возможности 
их развития. Эти вопросы, 
по его мнению, должны ре
шаться на государственном 
уровне.

Н. БЕЛЯЕВА.


